
平成２７年１１月 岡山市教育委員会定例会 会議録 

１ 開 催 日  平成２７年１１月２４日 （火） 

２ 開 会 及 び 閉 会 

 開  会      １４時 ００分 

 閉  会      １４時 ２０分 

３ 出 席 委 員 

委 員 長 東  條  光  彦 

委 員 奥  津     晋 

委 員 藤  原  佳 代 子 

委員（教育長） 山  脇     健 

４ 会 議 出 席 者 

職    名 氏   名 職    名 氏   名 

教育次長 渡 辺 和 夫 教育次長 植 田 朋 哉 

統括審議監（企画調整担当） 佐々木 辰 昭 審議監（学校教育担当） 天 野 和 弘 

審議監（生涯学習担当） 山 口 啓 二 
審議監（教育人事財務担当）

（人事財務課長事務取扱）
石 井 雅 裕 

審議監（保健体育担当） 

（保健体育課長事務取扱）
長 畑   智 教育企画総務課長 赤 野 政 治 

学校施設課長 竹 本 幹 也 学事課長 三 宅 泰 司 

指導課長 岡 林 敏 隆 指導課教育支援担当課長 松 浦 敏 之 

生涯学習課長 安 信   卓 地域子育て支援課課長補佐 溝 手 得三郎 

事務局（教育企画総務課主査） 生 田 裕 宣 事務局（教育企画総務課主任） 長 森 晴 子 

５ 議題及び結果 

６ 教育長等の報告［平成２７年１０月１７日（土）～平成２７年１１月１３日（金）］ 

10/17～18 

10/19 

10/20 

10/21 

10/23 

10/24 

10/26 

10/26 

10/28 

自然体験リーダー養成講座 Step-３① 

いきいき学校園づくり 

いきいき学校園づくり 

いきいき学校園づくり 

いきいき学校園づくり 

ふれあいまつり 2015～笑顔キラリ☆～（学校給食展 in ふれあい

まつり 見て知ってふれて！！学校給食） 

第５回総合教育会議 

いきいき学校園づくり 

いきいき学校園づくり 

地域子育て支援課

指導課 

指導課 

指導課 

指導課 

保健体育課 

総務法制企画課 

指導課 

指導課 



10/29 

10/29 

10/30 

10/31 

11/1 

11/2 

11/5 

11/5 

11/6 

11/7～8 

11/8 

11/9 

11/10 

11/11 

11/13 

いきいき学校園づくり 

第２回問題行動等対策委員会 

いきいき学校園づくり 

第 41 回岡山市学童陸上運動記録会・研修会 

わくわく子どもまつり ｉｎ 岡山ドーム 

いきいき学校園づくり 

いきいき学校園づくり 

第３回教育課程研究協議会 

いきいき学校園づくり 

自然体験リーダー養成講座 Step-３② 

「きらり」めだか体験まつり 

いきいき学校園づくり 

岡山市中学校音楽の集い 

いきいき学校園づくり 

いきいき学校園づくり 

指導課 

指導課 

指導課 

保健体育課 

地域子育て支援課

指導課 

指導課 

指導課 

指導課 

地域子育て支援課

生涯学習課 

指導課 

指導課 

指導課 

指導課 

藤原委員 

指導課長 

藤原委員 

指導課長 

藤原委員 

指導課長 

藤原委員 

委員長 

藤原委員 

委員長 

奥津委員 

保健体育課長 

○ 第３回教育課程研究協議会の内容について説明願いたい。 

○ 第３回教育課程研究協議会は，全国学力・学習状況調査の分析結果の学校へ

の周知，夏に秋田へ指導教諭と指導主事を派遣した視察の報告，それから学力

向上をテーマにした中学校区ごとの協議ということで，こちらも力を入れて開

催した。 

○ その様子はどうだったか。 

○ 学校と全国の結果を踏まえての学力向上についての話し合いは本年度はこれ

が初めてで，研究主任が集まっているが，中学校区ごとに協議をしたところ，

時間が足りなくなるぐらい活発な協議が行われた。学校には，持ち帰って継続

的に協議を進めながら小学校，中学校が同じ方向に向けて，学力向上に向けて

やっていただきたいということを伝えている。 

○ 学力状況調査の結果が出るのが遅いので，この時期が初ということだろうと

思うが，学校が持ち帰って協議するにしても，教育委員会，指導課として学力

状況を踏まえて何かこれだけはとか，最低ラインといった提案はあったのか。

○ そういった具体的なところは，これまでやってきた授業づくり，授業これだ

けはの内容の徹底ということをお願いしているが，中学校区あるいは学校ごと

によって課題がそれぞれまちまちであるので，その課題を踏まえた形で進めて

いただきたいということをお願いしているし，今後我々も学校ごと，中学校区

ごとの課題を十分把握した上で学校へ入って話をしていきたいという形で終わ

っている。 

○ たぶん分析も以前より深まり，違う角度からでき出したりしたと思うが，中

学校ごとの課題がまちまちといっても，共通項は多いと思う。この前我々が参

加した総合教育会議では，単なる無解答率のデータではなく，同じぐらいの学

力の市町村や都道府県との比較で見えてきたものもあったりしたので，指針と

いうか，岡山市の子どもたちの弱いところを焦点化して教育委員会から言うの

も一つの方向かという感じがする。これはお願いである。 

○ 今のはお願いということでよろしいか。 

○ してくださるそうである。 

○ ほかにはいかがか。 

○ ふれあいまつり２０１５で参加人数１，０００人余りとあるが，事業内容と，

もともとこのぐらいの規模だったのかどうか説明願いたい。 

○ ふれあいまつりは，ふれあい公社等が土日に行っている祭りであり，土曜日

に学校給食の展示という形で給食の展示を行った。内容は，平成２６年度学校



藤原委員 

保健体育課長 

藤原委員 

保健体育課長 

藤原委員 

保健体育課長 

藤原委員 

保健体育課長 

藤原委員 

保健体育課長 

藤原委員 

保健体育課長 

委員長 

指導課教育支援担当課長

委員長 

指導課教育支援担当課長

委員長 

地域子育て支援課課長補佐

藤原委員 

委員長 

給食週間中に募集した図画ポスター，標語の特選作品の展示や，実際の給食が

こういったものだという展示，野菜を使ったスタンプのコーナー等である。 

今回から，昨年度スーパー食育スクール事業で使った貧血を検査できる器具

を持っていき，中学生以上で貧血の簡易検査も行った。 

また，新たに，学校の給食で使っている大釜まで大きくはないが，釜を持っ

てきて，中に食材のサンプルのようなものを入れてかきまぜる体験等を行った。

 人数的にはいつもこれぐらいで，カウンターで数えて１，０３５人であった。

岡山市の学校栄養士研究会という，市の学校栄養士の方全員が入っている研究

会があり，そこからも各学校に参加の依頼をしている。その関係と，あとは，

ふれあいまつりが結構集客力のある祭りなので，この参加者数になったと思わ

れる。 

○ 参加者が１，０００人を超えているが，保護者や子ども，地域の方等，割合

的にはどの層が一番多いか。 

○ 地域の方も多いが，基本的には親子のペアの方が多かったと聞いている。 

○ いい催しだと思う。今回，操南中学校が表彰されたのは，全国であそこだけ

だったか。 

○ スーパー食育スクール事業では，そうである。 

○ そういうことも絡めてしっかりコマーシャルをしてはどうか。 

○ 大臣表彰を受けたことは，市内の学校には伝えている。 

○ 貧血もそうだが，食育で子どもたちの体力や学力まで変わってくると言われ

ているから，しっかり取り組まないといけない。これは，業者も展示をしたの

か。 

○ なかったと思う。 

○ 栄養士だけか。 

○ 給食についてはそうである。 

○ 調理員は行かなかったのか。 

○ そのとおりである。 

○ 私からいくつか質問がある。 

まず，第２回問題行動等対策委員会について，委員の先生方が参加してくだ

さったと思うが，主な議論，主な内容を説明願いたい。 

○ 今回は第１回に引き続き，主な問題行動や不登校のための対策についての事

業についてこちらから説明し，その後質疑をしていただいた。それから，昨年

度の問題行動の状況について概略をお知らせして，それについてのご意見をい

ただいたというところである。また，詳しいことは後ほどご説明させていただ

く。 

○ 資料の事前送付はしているのか。 

○ はい。 

○ あともう一つ，自然体験リーダー養成講座Ｓｔｅｐ－３の①と②について，

主な内容と参加者の反応を説明願いたい。 

○ 自然体験リーダー養成講座ということで，２回にわたって１泊２日で子ども

たちを自然の中で遊ばせるプログラムをつくるという内容であり，このプログ

ラムをもとに少年自然の家等で行われる行事にこのリーダーが参加するという

ことである。大人の方が半分，大学生が半分で，１０月１７，１８日は３人ず

つ，１１月７，８日は２人ずつが参加した。このときにつくったプログラムを

もとに子どもたちに指導するというようなことである。 

○ 参加者が少ない。 

○ 参加されている方は，どんな経路でこういう催しというか，講座を知ったの

か。 



地域子育て支援課課長補佐

委員長 

地域子育て支援課課長補佐

藤原委員 

地域子育て支援課課長補佐

委員長 

地域子育て支援課課長補佐

委員長 

地域子育て支援課課長補佐

奥津委員 

指導課長 

藤原委員 

指導課長 

藤原委員 

委員長 

指導課長 

教育長 

指導課長 

教育長 

委員長 

○ 大体いつも参加してくださっている方で，そういうことに造詣が深い方をお

願いしている。それから，大学生は興味をお持ちの方ということで，特に公募

しているかどうかはよく分からない。 

○ 例えば大学の探検部とかに声をかけたのかなと思ったりして，こういうこと

で子どもたちに伝えていくリーダーがいるということは大事だと思うが，なか

なかそういう講座をしていること自体をご存じない方が多いかなと思う。 

○ また確認する。 

○ リーダーがこういう講座を受けたら，即，少年自然の家の行事に何か活用さ

れているのか。 

○ １１月２８日に少年自然の家で子どもたちに指導する会があり，そのときに

参加してリーダーになっていただく予定である。 

○ わくわく子どもまつりｉｎ岡山ドームについて，どのような雰囲気だったの

か。 

○ １１月の第１日曜日に大体開催している。ブースが４８ブース，情報コーナ

ーが１５，マスコミの方や関係団体の方，それからフリーマーケット等もたく

さん出ており，８０団体ぐらいが参加した。子どもに関するようなことである

が，雰囲気は少子化を感じさせないような，子どもさんをいっぱい連れた親子

さんが来て，いろんなもので楽しまれていたというような感じであった。大体

一家に３人ぐらい子どもさんがおられるような感じで，雰囲気的には非常によ

く，子どもさんたちもいい体験ができたのではないかと思っている。 

○ １８，０００人も参加してくださったみたいなので，随分盛況だったのだろ

うなと思った。 

○ 駐車場が何回も満車になり，少し道路にはみ出すような形で混雑した感じで

あった。 

○ 岡山市中学校音楽の集いについて，内容と参加者がどういった方だったのか

説明願いたい。 

○ これは、もうかなり昔から毎年行っているイベントで，各中学校で，一学年

全体で出たり，一クラスあるいは部活動，有志で出たりといった形で参加者を

募り，市民会館で音楽の発表会を行うものである。参加者数５８４人というの

は，実際にステージに上がった中学校の生徒の数である。今回は全部で９つの

ステージが行われている。 

○ これは昔からあって，いい催しだと思う。ただ，ギャラリーが少ないことが

ずっと課題ではないかと思う。だから広報をどういうふうにするのかというこ

とがある。これは会場使用料を市が負担してるのだったか。 

○ はい。 

○ 授業の発表，それから教育課程外だけど文化的なものも発表ということで，

小学校は隔年の音楽発表会があるけれども，中学校はそれがなく，これが唯一

だろうと思うので，ぜひ大事にしてほしいと思う。市民会館は１，７００席，

シンフォニーホールが２，０００席ぐらいか。どちらにしてもちょっと参加者

が人数的に少ない。 

○ いきいき学校園づくりについて，年度内のいつ頃まであるのか。 

○ 年度内は１月の末に数校残している。年内は先週で終わっている。 

○ いきいき学校園づくりでこども園が初めて出ている。こども園であるから，

いわゆる保育士さんも両方入ってきているのか。 

○ それは不明である。 

○ 一緒にできれば一番よいと思う。今後、就学前の子の教育は一緒にやってい

こうということなので。 

○ 案内を丁寧にしてもらっているので，なるべく参加したいと思っているが，



指導課長 

この前の大元小学校に久々に行くことができたぐらいで，なかなか参加できず

申し訳ない。今年度で３周目が終わるのか。 

○ 今のシステムになって，２周目が来年度終わる。再来年度から今のシステム

での３周目となる。 

７ 議事の大要 

委員長 

委員長 

全委員 

委員長 

全委員 

委員長 

全委員 

委員長 

委員長 

全委員 

委員長 

○ １１月定例岡山市教育委員会を開催する。 

○  本日の傍聴希望者は１名。入室してもらってよいか。 

○ ＜承認＞ 

○ 日程第１，会期は本日１日限りとしてよいか。 

○ ＜承認＞ 

○ 日程第２，１０月定例会の議事録に問題はないか。 

○ ＜承認＞ 

○ 日程第３，教育長等の報告，事業報告について質問はないか。 

    （会議録６「教育長等の報告」に記載） 

○ 議事に入る前に会議の公開・非公開について諮る。日程第４の報告第２０号，

第２１号，第２２号，第２３号，第２４号及び第２５号は，いずれも教育事務に

関する議会の議案についての市長への意見の申出に関する事項として，岡山市教

育委員会会議規則の第９条１項第３号に該当するため，非公開としてよいか。 

○ ＜承認＞ 

○ それでは日程第４の第２０号から第２５号議案は非公開とする。 

傍聴の状況 

  報       道                   １名 

  一       般                   ０名 



平成２７年１１月 岡山市教育委員会定例会（非公開） 会議録 

１ 開 催 日  平成２７年１１月２４日 （火） 

２ 開 会 及 び 閉 会 

 開  会      １４時 ２０分 

 閉  会      １５時 １５分 

３ 出 席 委 員 

委 員 長 東  條  光  彦 

委 員 奥  津     晋 

委 員 藤  原  佳 代 子 

委員（教育長） 山  脇     健 

４ 会議出席者 

職    名 氏   名 職    名 氏   名 

教育次長 渡 辺 和 夫 教育次長 植 田 朋 哉 

統括審議監（企画調整担当） 佐々木 辰 昭 審議監（学校教育担当） 天 野 和 弘 

審議監（生涯学習担当） 山 口 啓 二 
審議監（教育人事財務担当）

（人事財務課長事務取扱）
石 井 雅 裕 

審議監（保健体育担当） 

（保健体育課長事務取扱）
長 畑   智 教育企画総務課長 赤 野 政 治 

学校施設課長 竹 本 幹 也 学事課長 三 宅 泰 司 

指導課長 岡 林 敏 隆 指導課教育支援担当課長 松 浦 敏 之 

生涯学習課長 安 信   卓 地域子育て支援課課長補佐 溝 手 得三郎 

５ 議題及び結果 

報告第 20 号 

報告第 21 号 

報告第 22 号 

報告第 23 号 

報告第 24 号 

報告第 25 号 

専決処理の報告（市議会の議決を経るべき議案の原案への同意につい

て） 

専決処理の報告（市議会の議決を経るべき議案の原案への同意につい

て） 

専決処理の報告（市議会の議決を経るべき議案の原案への同意につい

て） 

専決処理の報告（市議会の議決を経るべき議案の原案への同意につい

て） 

専決処理の報告（市議会の議決を経るべき議案の原案への同意につい

て） 

専決処理の報告（市議会の議決を経るべき議案の原案への同意につい

て） 

承  認

承  認

承  認

承  認

承  認

承  認


